

# EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

LUNES 29 DE MARZO DE 2021 • AÑO CV TOMO II, NO. 37,826 CIUDAD DE MÉXICO 56 PÁGINAS \$15.00



## AMARRAN PASE A TOKIO

La Sub 23 aprovechó los errores del equipo canadiense para garantizar su pasaporte a los Juegos Olímpicos. Mañana enfrenta a Honduras en la final del Preolímpico.

ADRENALINA



## RESGUARDAN SEPULCROS HISTÓRICOS

A más de tres años de haber sido afectado por los sismos, autoridades alistan la restauración del Museo Panteón de San Fernando, donde yacen personajes como Benito Juárez.

PRIMERA | PÁGINA 30



Foto: Cuartascuro

## EXPLORAN HUMANIDAD DE JESÚS

Esta Semana Santa, **Imagen Televisión** revive la vida de Jesucristo con la transmisión de **Yo conocí a Jesús**, una serie de ocho capítulos que aborda la perspectiva de las personas más allegadas a la vida del mesías.

FUNCIÓN



Foto: Tomada de Twitter @miseleccionmx

## DEJAN PARTIDOS DE ORIGEN

# Saltan 16 mil *chapulines* en el proceso electoral

Militantes de todas las fuerzas políticas cambiaron de bandera por desacuerdos relativos a la definición de candidaturas, los presidentes nacionales o decisiones respecto a alianzas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

En lo que va del proceso electoral, 16 mil 603 militantes dejaron sus partidos de origen para sumarse a otras fuerzas políticas.

El fenómeno del transfuguismo, que afecta a todos los partidos, de acuerdo con los anuncios públicos que han hecho desde agosto de 2020, no se ha limitado a los estados donde se renovará la gubernatura, sino impera en prácticamente todo el país, ante la inconformidad de militantes con la definición de candidaturas, con los presidentes nacionales de sus partidos

# 90

POR CIENTO

de los 500 diputados de la actual Legislatura federal ha alzado la mano para buscar reelegirse.

PRIMERA | PÁGINA 2

# 250

MILITANTES

de la fuerza juvenil del PAN dejaron el partido en Campeche, al igual que centenares de priistas.

o con la decisión de formar alianzas.

Sin embargo, el *chapulineo* ha pegado más en Campeche, Durango, Estado de México, Michoacán, Nuevo León y San Luis Potosí.

En el Estado de México, por ejemplo, el panista José

Luis Durán Reveles dejó el PAN y se fue al Verde

En tanto, en Nuevo León, priistas y panistas se fueron a Morena, mientras que el panista Felipe de Jesús Cantú se cambió al Partido Verde.

En San Luis Potosí, además de que 13 albiazules

se fueron al Partido Verde, Xavier Nava pasó del PAN a Morena.

En Baja California, Jorge Hank dejó el PRI para ir a Encuentro Solidario.

Los experredistas Ruth Zavaleta y Manuel Negrete también cambiaron de militancia. La primera se mudó a Movimiento Ciudadano y ahora es candidata a la gubernatura de Guerrero, mientras que el segundo también busca el gobierno de la entidad, pero impulsado por Fuerza por México.

En Michoacán, Cristóbal Arias dejó Morena para ser candidato de FPM al gobierno de Michoacán.

PRIMERA | PÁGINA 4

## DESOYEN LLAMADO Y COLMAN IGLESIAS

Pese a la invitación de la Iglesia a evitar aglomeraciones y no contribuir a aumentar los contagios de covid-19, feligreses de todo el país acudieron a los templos para celebrar el Domingo de Ramos.

PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 25



Foto: AFP

## LAMENTA CRISIS EN EL MUNDO

En su segundo Domingo de Ramos en pandemia, el papa Francisco lamentó la afectación por el coronavirus y que la crisis económica se haya agravado.

PRIMERA | PÁGINA 12

LAS CIFRAS EN MÉXICO:			
201,623 DECESOS	2,226,550 CONTAGIOS	6,852,596 VACUNADOS	PRIMERA PÁGINA 11
<h1>89</h1> MIL VACUNAS		<h2>TRATAN DE SALVAR LA SEMANA</h2>	
contra covid-19 diarias aplicarán las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez y Cuauhtémoc.		En centros turísticos del país implementan protocolos sanitarios para poder recibir a visitantes y no perder ingresos.	
PRIMERA   PÁGINA 24		PRIMERA   PÁGS. 10 Y 11	

## AUTISMO, REALIDAD EN TIERRA DE NADIE

Además de enfrentar discriminación, estigmatización y violaciones a sus derechos humanos, las personas con autismo carecen de un protocolo diferenciado que las ayude a actuar ante la emergencia sanitaria.

PRIMERA | PÁGINA 13

Aspectos de la obra *Autismo* de Arturo Kemchs, CDMX



Foto: Especial

## AFECTAN 12 ESTADOS ALERTA POR TOLVANERAS

Vientos de hasta 70 kilómetros por hora azotaron ayer estados como Ciudad de México e Hidalgo. El fenómeno, causado por el desplazamiento del frente Frío 46, tiró árboles y anuncios en la capital del país y contribuyó a la mala calidad del aire.

PRIMERA | PÁGINAS 18 Y 24

## INDAGAN A POLICÍAS POR MUERTE EN TULUM

La Fiscalía de Quintana Roo ya investiga por homicidio a dos policías de Tulum, quienes sometieron a una mujer hasta presuntamente asfixiarla.

PRIMERA | PÁGINA 16



Foto: Especial



Foto: Especial

## “VAMOS A PONER ORDEN”

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su gobierno combatirá la explotación abusiva de los acuíferos y no permitirá que se destruya la naturaleza por codicia.

PRIMERA | PÁGINA 4

## EXCELSIOR

Ricardo Peralta 7  
Luis Lozano 12  
Cecilia Soto 14



SERÍAN MÁS DE 322 MIL DECESOS, SEGÚN INFORME

# Ligan con covid-19 70% de las muertes en exceso del país

## CORONAVIRUS ALERTA

## EL DATO

POR LAURA TORIBIO

Aunque la cifra oficial de decesos por covid-19 es de 201 mil 623, el número real superaría los 322 mil, de acuerdo con un informe publicado en línea por el gobierno federal.

Según el reporte divulgado este fin de semana, entre marzo de 2020 y febrero de 2021, en México se registraron 417 mil dos muertes no esperadas, aproximadamente una cada minuto. De éstos, 70.6% está relacionada con el coronavirus.

Entre el 18 de marzo y el 13 de febrero, el informe Exceso de mortalidad en México asocia a 294 mil 287 muertes al SARS-CoV-2. Desde ese día, y hasta ayer, se han sumado 27 mil 852

Saldo

Durante 2020, en nuestro país fallecieron a diario, en promedio, dos mil 878 personas, 830 más que en 2019.

muerres por la misma causa, con lo que la cifra total sería de 322 mil 139, un subestimado de 62.5 por ciento.

La Ciudad de México es la entidad que encabeza el exceso de muertes registrado en el último año, le siguen Estado de México y Puebla.

Dominado por la pandemia, 2020 se convirtió en el año más mortal para México, al sumar un millón 50 mil 382 defunciones a nivel nacional.

PRIMERA | PÁGINA 8